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香港文匯報訊（記者 文森）醫管局公私營協作
計劃將上調參加計劃的私家醫生服務費，由目前每
名病人每年 2,708 元上調至 2,872 元，加幅達
6.1%，生效期追溯至今年7月1日，參加計劃病人
費用維持普通科門診45元。醫管局昨日指出，初
步實施大致順利，調整按綜合消費物價指數釐定，
截至上月中，共有90名私家醫生及逾4,600名病人
參加計劃，預計今年年底訂立計劃初步推展方案。

通脹影響 按調查指數變動調整
公私營醫療合作探討多年初見成果，醫管局昨

日表示，自去年年中開始在觀塘、黃大仙及屯門
區試行普通科門診公私營協作計劃，初步實施情
況大致順利。然而，計劃實施一年以來，受通脹
影響，醫管局決定把資助參加計劃的私家醫生服
務費，按綜合消費物價指數中的醫療服務水平上
調6.1%。有關金額調整，按委託獨立機構於2013
年8月至今年6月期間收費調查的指數變動計算。

超出目標：90私醫惠4600病人
醫管局聯網服務總監張偉麟指出，該局一直密

切監察普通科門診公私營協作計劃推行情況，亦
與私家醫生、病人、社區及其他相關團體緊密聯
繫，意見有助公私營協作計劃未來發展。過去一
年，協作計劃推行順利，獲得正面回應。截至今
年7月中，共有90名私家醫生、逾4,600名病人參
加，超出初定目標──60名私家醫生及預期首年
惠及3,000名病人。
醫管局表示，會繼續密切監察計劃推行情況，

並在正進行的中期檢討內研究計劃推行安排及運
作經驗，包括計劃涵蓋範圍、運作及支援。醫管
局亦會因應私家醫生與病人反應及中期檢討初步
方向，預計今年年底訂立計劃初步推展方案。

當局公佈3公屋水含鉛符世衛標準

民記驗彩福邨水合格

香港文匯報訊（記者 文森）早前有內地旅客於
本港以逾萬元購買「黑鬼油」，消委會總幹事黃鳳
嫺昨日表示，經消委會與有關商戶商討後，已達成
調解協議，商戶將透過信用卡全數退款予投訴人，
包括黑鬼油及其他貨品合共逾4萬元款額。

批扭曲港優勢 損消費者權益
黃鳳嫺昨日表示，消委會收到相關投訴後，以

約一周時間與涉事商戶達成協議，消委會將聯絡
有關旅客。由於現時本港並無價格管制，故口頭
報價不屬違法，但強調有關做法扭曲本港固有優
勢，損害消費者權益，「這不是優良的營商手
法，希望業界反省及自律。」她又說，消委會一
向存在點名機制，若發現有關行業存在不良營商
手法，將考慮點名譴責。

消委調解 天價「黑鬼油」退款

香港文匯報訊 （記者 文森） 公屋食水含鉛量超標
風波持續擴大，涉及的屋邨愈來愈多，全港公屋居民
均人心惶惶。有見及此，民建聯觀塘區議員、青年民
建聯主席顏汶羽於本月14日以隨機抽樣的方式，於觀
塘彩福邨抽取4個食水樣本，並委託合資格的化驗所
檢驗含鉛量。顏汶羽昨日收到化驗報告，結果顯示各
食水樣本的含鉛量為每公升1微克或低於1微克，並無
超標。
顏汶羽昨日表示，特區政府早前公佈將抽驗2011年起

落成的屋邨，但彩福邨內中只有彩歡樓「榜上有名」，
在2010年落成的彩喜樓、彩歡樓和彩善樓並不包括在
內。儘管是次抽驗結果顯示彩福邨的食水含鉛量均沒有
超標，但會繼續要求政府為彩福邨全邨驗水。他已在本
月21日發起簽名行動，要求當局參考葵聯邨一期的案
例，將該3棟樓宇一併納入抽檢範圍內，至今已收集了
約1,500個市民簽名。

顏汶羽倡暫分層供水 驗全港公屋水
針對是次風波，顏汶羽認為當局應盡快為受影響的居

民作出妥善安排，如加快在受影響屋邨安裝臨時分層供
水的步伐；盡快與承建商公佈具體可行的善後方案；按
樓宇的落成年份為全港進行公屋檢驗食水的計劃。
他強調，食水是每人每日的生活必需品，當局必需確

保所有工作有高透明度，讓市民看到一個問責、肯承擔
的政府，否則會直接影響市民對政府的信心，造成信任
危機。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）房委會新一期的「特
快公屋編配計劃」昨日起接受申請，於8月12日截止申
請。新一期「特快公屋編配計劃」的合資格獲邀請申請
人數目約有26萬，較2013年的21.1萬和2014年的23萬
多。至於今期計劃可供揀選單位的名單，現時仍未擬
定，預計約於9月下旬上載房委會網頁，供公眾參閱。
據了解，房屋署將推出約千個單位，其中約10個曾發生

兇殺或自殺案。
據了解，今期將有約千個單位，包括10多個曾發生兇

殺及自殺案的「凶宅」單位。除了「凶宅」外，部分單
位因靠近垃圾房、沒有升降機、受白蟻等蟲患影響、前
住戶被追債或受鄰居滋擾等，被列入不受歡迎單位。在
特快公屋編配計劃下，房屋署會按照單位空置年期提供
租金優惠，最多有12個月的半租優惠。

「特快公屋編配計劃」推出的原意，是以較快的「上
樓」時間吸引輪候冊申請者，入住受歡迎程度較低的公
屋單位，如「凶宅」等。不過，在公屋單位僧多粥少的
情況下，計劃卻變得愈來愈受歡迎，申請人數由2012年
的70,431人增至2013年的76,713人，2014年更有85,917
人申請，按年分別增加8.9%和11.9%。反觀可供揀選單
位數量卻逐年下跌，由2012年的2,500個降至2013年的
1,720個；2014年再降至1,188個。
今年的合資格獲邀請的申請人數達26萬，供揀選單位

數量更跌至約千個，相信不少申請者會為該些「不受歡
迎」的單位「爭崩頭」。

特快公屋料26萬人爭千伙

香港文匯報訊（記者 文森）多個公共屋邨先後發現其食
水含鉛量超出世衛標準，特區政府一度驗出沙田水泉澳邨食
水含鉛量超標，其後覆檢時證實無問題，懷疑只是取樣時樣
本受污染。昨日沙田區議會會議上，有議員要求當局立刻提
供水車供水。水務署署理總工程師陳子浩表示，已確認焊料
無含鉛，有信心水泉澳邨食水無鉛。
有區議員在昨日會議上稱，邨內發現有食水樣本含鉛超

標，要求當局立刻提供水車供水。沙田區議員莊耀勤質疑當
局盛載水辦的器皿為何受污染，以致有樣本含鉛，同時擔心
物料保證書雖確保燒焊物料不含鉛，但未能保證黑心商人使
用無鉛物料。
陳子浩在會上解釋指，雖然最初有樣本被驗出含鉛超標，

但由於該邨剛入伙，很多單位正在裝修，相信是空氣含鉛影
響水辦化驗結果。他重申，水務署再抽取樣本後已證實無問
題。他又指，該署其後在5座、共15個單位的水喉駁位，以
手提儀器檢測喉管接駁位，確認焊料無含鉛，有信心水泉澳
邨食水無鉛。
對於有政黨在個別單位驗出含鉛超標，他指當局基於不希

望引起居民恐慌，故沒有安排水車供水。如有團體提供其他
水辦結果，可把資料交予當局跟進。

署理天文台台長試飲贏掌聲
會議開始時，有議員要求以水泉澳邨的水取代與會官員的

飲用水。沙田區議會主席何厚祥指，如獲在席過半數議員舉
手支持，會按議員建議處理，但最後未獲過半數人贊成。不
過，當有議員要求出席會議的官員飲用取自水泉澳邨的食水
時，署理天文台台長劉心怡即場飲用，贏得掌聲。

水署：水泉澳邨食水無鉛

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）美國消
費品安全委員會（CPSC）表示，瑞典傢
具商宜家家居在美國出售的一批抽屜
櫃，若沒固定安裝在牆壁上，會有跌下
的風險，去年兩名約兩歲男童因此死
亡。宜家呼籲消費者把該些傢具固定在
牆上或停用，並向已購買有關傢具的消
費者免費提供工具包，讓他們固定傢
具。有售賣相關產品的香港宜家家居昨
日回覆本報查詢時表示，暫時不會回收
有關產品，但會協助未有根據指引安裝
有關產品上牆配件的顧客提供免費上門
安裝服務。

14宗翻倒報告 4人受傷
涉事Malm抽屜櫃於2002年開始發售，

售價介乎8美元至200美元（約620港元
至1,550港元），估計已出售2,700萬個。
報道指，香港宜家家居亦有售賣相關產
品。CPSC表示，去年發生因有關產品未
與牆面固定妥當以致翻倒的意外，壓死兩
名男童。CPSC與宜家表示，收到14宗
Malm抽屜櫃翻倒報告，4人受傷。
宜家北美分公司正提供免費維修工具

包，讓消費者把高於特定高度的抽屜櫃
固定在牆上。宜家表示，此舉並非讓消
費者退貨，而是請他們向宜家拿工具包
自行固定櫃子，又提醒消費者在櫃子固
定好前，切記把櫃子擺放到儲物室或兒
童無法接近的地方。

港宜家無意回收 免費助重裝
香港宜家家居回覆本報查詢時表示，

有關產品自2012年起在港發售，至今仍有售賣，
暫時未有回收任何MALM抽屜櫃產品的安排。不
過，意識到不妥善安裝或固定傢具所帶來的潛在
風險，該公司所有需要上牆的抽屜櫃，均附有配
件及安裝指引。已購買Malm抽屜櫃產品而未有
根據指引安裝有關上牆配件的顧客，可致電宜家
家居顧客服務熱線：3125 0888，安排免費上門安
裝服務。
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香港文匯報訊（記者 陳廣盛）公共屋邨食
水含鉛超標風波愈演愈烈。運輸及房屋局日前
責成房委會成立一個有10名成員的檢討委員
會，全面檢視公共房屋的質量、房屋署的檢驗
工程和監管制度。據了解，房委會已定出檢討
委員會的職權範圍，將不涉賠償，並向8人發
出邀請電郵要求他們申報利益。另外，當局昨
日公佈餘下3個於2013年起落成的公共屋邨、
共362個食水樣本的含鉛量測試結果，全部數
據符合世衛標準。有政黨昨日則公佈屯門良景
邨3個食水樣本中，有一個樣本驗出每公升含
重金屬「鎳」84微克，超出世衛標準的70微
克，但鉛含量則沒有超標。

檢委會邀委員 要申報利益
據了解，房委會成立的檢討委員會，職權範
圍限於檢視公屋食水供應的品質檢驗和監管制
度，以及公屋由興建、驗收至入伙的監管程
序。換言之，委員會無權討論其後的賠償問
題。房委會又向4名身兼房委會委員的立法會
議員郭偉強、郭榮鏗、李國麟、盧偉國，以及
房委會委員黃遠輝、張達棠、區嘯翔及張國鈞
發出邀請電郵，並要求他們申報利益。
其中一個獲邀加入委員會的郭偉強昨日接受
本報查詢時，證實收到邀請。他透露，目前未
定首次開會的時間，一切詳情要待各獲邀者確
定接受邀請。雖然運輸及房屋局局長張炳良日
前表明作為房委會主席，不會加入檢討委員
會，但委員會應否邀請房署代表加入，郭偉強
認為並無不可，「如果有房署代表在，他們可
以馬上提供署方的監工、檢驗等基本資料，能
加快開會效率。」
張炳良曾指，不排除邀請房委會以外人士加
入委員會。有房委會委員認同，當局應邀請房
委會以外的獨立人士加入，以避免予人「自己
人查自己人」的感覺。房委會現時只向8個房
委會內部人選發出邀請電郵，餘下的兩個空缺
相信會邀請房委會外的人。

抽驗擴至2011年落成公屋
另外，港府昨日公佈餘下3個於2013年起落
成的公共屋邨、合共362個食水樣本的含鉛量
測試結果：祥龍圍邨的42個樣本、 怡明邨的
102個樣本、 德朗邨的198個樣本、 晴朗商場
的 20個樣本符合世衛標準。張炳良在本周一宣
佈完成上述3個公共屋邨的檢驗後，會進一步
將抽水樣本化驗工作擴展至2011年及2012年
落成的公共屋邨。房委會發言人昨日表示，會
立即展開有關工作，一有化驗結果時會再作公
佈。

是次受騙的事主為一名45歲楊姓婦
人。據稱，她在本月中旬多次接到

一名陌生男子致電，對方自稱是中聯辦
職員，指稱楊婦涉嫌干犯刑事罪行，案
件涉及內地部門，要求楊婦按指示匯款
130萬港元到一個內地戶口，以配合調
查。楊婦於7月17日按指示匯款入該內
地戶口。

騙徒叫苦主匯款後去問中聯辦
昨晨，該陌生男子又致電找楊婦，要求
她再匯款82萬元人民幣到另一個內地戶
口。消息稱，楊婦當時曾向對方查詢如何
可得知案件進展，對方即指示楊婦匯款後
直接前往西區干諾道西160號的中聯辦查
詢。
楊婦按指示再匯款82萬元人民幣後，
於昨日下午4時許親身前往中聯辦查詢始
知受騙，中聯辦職員着其報警求助。案件
已交由西區警區刑事調查隊第七隊接手跟
進。
近期，有人以中聯辦名義向一些香港市
民發送電話語音留言、要求覆電，隨後以
「涉嫌洗錢」等罪名要求市民將銀行錢款

轉至指定賬戶。中聯辦有關負責人於7月
16日透過中通社公開澄清，中聯辦、內
地公安和檢察機關從未、也不可能直接向
香港市民發送此類電話語音留言，上述行
為純屬騙局，提醒市民提高警惕，及時報
警。

威嚇涉捲洗黑錢誘轉賬
該負責人指出，這些不法分子採用的

詐騙手法通常為：以中聯辦官員或中聯
辦總機名義向市民發送電話留言，以
「取回資料」或「覆電聯繫」等方式誘
騙市民按錄音指引撥打指定電話，隨後
不法分子自稱內地公安機關人員，按程
序通知該市民其名下銀行賬戶涉嫌洗錢
等刑事犯罪，並以可能「入關被扣」或
「坐監×個月」恐嚇威脅，待市民相信
後，不法分子再讓其撥打所謂「檢察機
關」電話號碼，撥通後另一不法分子配
合上家，繼續編造騙局，最終誘騙市民
將銀行錢款轉至指定賬戶。

青年致電銀行方知受騙
近期已有不少市民遭電話騙徒假冒中聯

辦詐騙，最近一宗發生於本周一（20
日），25歲王姓大學畢業生，先後接獲
兩名男女自稱為「中聯辦職員」和「公
安」的電話，指其涉及參與非法活動，要
求他依指示匯款到一個指定戶口，否則銀
行戶口將被凍結。王初時有所懷疑，立即
到銀行提款機嘗試提款，結果發現提款卡
失效，他信以為真，於是按騙徒要求把
50萬港元匯到該個指定戶口。王事後再
致電銀行查詢，始發現其提款卡早前疑被
人故意報失，戶口根本沒被凍結，王方知
上當受騙，惟有報警求助。

上水婦被「中國郵政」職員騙50萬
另外，一名39歲姓劉女子，早前在上

水彩園路住所接獲不明來電，對方自稱為
內地「中國郵政」機構職員，指有一件給
她的郵件懷疑有刑事問題，劉認為郵件不
屬於自己，遂到內地報案，並按指示於前
日及昨日共匯款約50萬元人民幣到對方
指定內地戶口。至昨傍晚6時許，劉懷疑
受騙，遂向警方報案。案件列作詐騙案，
交由大埔警區刑事調查隊第七隊跟進調
查。

又扮中聯辦 再呃200萬
中年婦查詢始知中計 中聯辦早前已澄清並報警

香港文匯報訊（記者 杜法祖）電話騙徒冒充中聯辦詐騙，再有中

年婦人上當，更在7天內兩度被騙去逾200萬元。據悉，事主昨日到

西區中聯辦，查詢所謂要求匯款配合調查內地案件的進展，始知受

騙，唯有報警求助，警方列作詐騙案跟進，暫未有人被捕。中聯辦負

責人早前已公開澄清，中聯辦、內地公安和檢察機關從未、也不可能

直接向香港市民發送此類電話語音留言，上述行為純屬騙局，並提醒

市民提高警惕，及時報警。

門診公私協作 私醫服務費加6.1%

台灣太魯閣國家公園昨日又傳落石砸人意外，1
名港人領隊帶着旅行團前往九曲洞、燕子口等地遊
覽，徒步行經長春祠附近，突遭一顆拳頭大的落石
砸中頭部，緊急送院救治。 文、圖：中央社

港領隊台穿頭

◀顏汶羽於觀塘彩福邨抽
取4個食水樣本。

資料圖片

▲顏汶羽 資料圖片

■一名上水女子被自稱為內地「中國郵政」機構職員行騙，指有一件給她的郵件懷疑
有刑事問題。 資料圖片


